

Meinen Freunden!

Und doch scheint die Hochs o. n. u. lobe
Höhe Perioden zum Abschluss gekommen zu sein. Wennstens ist es mit Regen
und Bevölkerung empfindlich kühl ge-
worden. Vergiss auf Deinem Brief mir
ich noch ein paar Worte schreibe, die ich
aufschreiben woll, damit die Verbindung
nicht wieder abbricht. Der Sommer ist
mir nur eine sattische Zeit, freimal es mir
nicht möglich ist, draussen, eingetragen
in diese lange Kolonne, etwas Komfortables
zustande zu bringen.

Vor allem möchte ich wissen, wann wir
den großen Teil der Oper so Gelauflich vorerst hal-
ten werden. Vergiss doch bitte nicht, sobald du
etwas aufzügbar hast, es mir zu kommen
zu lassen. Die zweite Frage ist: Was ist
auf den Fackel? Es scheint keine mehr
oder ist sie hier aufzutun?

Sie gefragt habe noch, dass Du mit
den übrigen alten Rektoren so wichtig und
überwinstig bist. Wenn man merken
hier hat, Dl die Freunde ausgeschlossen,
seine er zu fordern gestellt ist. Es ist mir
sehr recht, wenn Du die Freude nicht
aufgibst, auch mit den Gubben ist.

zusammen zu bringen. Eigene Beobachtungen
 in dieser Richtung halte ich wegen Mangel
 an Beobachtungen und überhaupt Unbekanntheit
 für ausgeschlossen für zwecklos. Fünfzig ja
 Deutschland kann mehr in Frage kommen
 dürfte. Ich glaube auch, dass gerade Auf-
 sätze vor die Hand zu klemmen und was ich sonst
 schreibe eine auf Grund persönliches Über-
 einstimmung publiziert werden. Solchen
 Basis erhebt sich dann die Frage um
 meine vorherigen Beobachtungen, Auf-
 und Ansätze „repräsentabel“ zu machen
 oder zusammen zu fassen. Ich denke, das
 würde profitabel sein finden, wenn da zu-
 lassen, möglich wäre die Beobachtung publizi-
 eren da wäre. Ohne dieses wird kann
 ich nicht und es wird bei der Bezeichnung an
 Bekanntheit bleiben. Wenn es ist mir wahrscheinlich
 möglich, irgend etwas zu schreiben ohne
 die konkrete Vorstellung und gestoppt durch
 Verlust eines Augenblickes. Dies Schaffen Sie
 ja nicht Größe eines Sonntags gestimmen
 Gewöhn, das soll in Ihnen selbst genüge, Sie
 ohne eigentlich um das herum wollen da und
 der Sache zu dienen. Ich denke, dass der
 bestimmte Rahmen einer Zeitschrift und
 ihres Publikums einen solchen zu lassen geben
 könnte, wenn doch eine überhaupt eine
 Zeitschrift findet, die mein Beitrag



3

Schaff haben. - Was das Gericht "an Lough,
würde ich es ja recht gern irgendwo anhören,
ich könnte ein paar Markt-Sant gut gebrauchen.
Viele Du also dafür eine Sitzung hast, dann
wäre ich Dir sehr dankbar, wenn Du sie für
mich wäre und hörst.

Ihr übrigens habe ich meine Zeit damit
beschäftigt, mich über das neue Leben
zu informieren. Lohnt nicht wenig befolg-
tiss, was diese Leute Grundsätzliches oder
weitergeben, gerichtet einen unter die Hand.
Ihr werdet nun glaubt, jetzt wird man's
erfahren, so's hin aus soll, erfolgt irgend
ein mehr oder weniger unvorherdachter Si-
tuationssatz, und man ist sofort als vor-
zu vor. So ist man dann auf Thyrogi-
nose angewiesen. und die geben den
denkbar schrecklichsten Aspekt. Hochwohl
ist offen kundig, dass sowohl und vor-
sichtshalb mehr im Sange ist. Sowohl organi-
satorisch als "die Leid des Sanges", aber wieder
sie das eine noch in das andere Übersichtlicher
gelungen einzudringen. Dagegen erwidert
sich für die geistigen Belange des Familien-
dienstes keiner Neueren Nachschreiben als
ein wahre Fundgrube. Es ist unbeschreiblich,
was sich da tut und ausstobt. Ein der
übelsten Fällen ist ein gewisser Joseph
Kreuzers Wehrer, er hat ein Kriegsbuch "Sagen
vor Verdun" und ein Kriegsbuch "Wall-

fahrt nach Paris geschrieben. Das erste habe ich
größtenteils gelesen. Darin wird der Krieg
"elebucht", in einer religiösen Sprache ange-
richet, "religiös-mythisch-metaphysisch"
verstehen? Sothen ist es seine Absicht, zugleich
für sein katholisches die christlich-religiöse Einheit-
erhaltung zu geben. Seine längstdurchgedachte
hat die Vogel bis jetzt in folgender Weise entfaltet,
die ich Dir also in mehr als einer Heimreise erläutern
möchte beschreibe.

"Am Himmel Europa's" dieses Segel flieg' auf stell-
igem Vertrieb ich einstens befangen als ich in
meinem Bruch, die Welt fahrt nach Paris" die Ver-
ständigung zwischen Frankreich und Deutschland
in einem symbolischen Akt als Gihure Vereinig-
keit festgestellt habe. Selbst wenn Frankreich
wollte, dass Schatzkasten würde anders entscheiden.
Vom in meine Erfahrung die Hölle von einem
Versöhnungsdenkmal fällt, steht sie heraus,
das ausstelle die Gewaltigen, die Völker-Könige
unter ihrem Flügel aus am inkludierendem Hause
durch diese Taten die erspringlich für ein
Krieger Denkmal in Absatz bestimmt ge-
sche habe mit prahlenden Farben auf dem
Sockel steht. Das heilige Fest der Völker verschö-
nung wird zum brennenden Verteid' eines
Schatzhauses, wo wir die seit tausend Jahren erlebten
Das ist einfach so und man sollte darüber
überhaupt nicht mehr diskutieren. Dann dieses
unlösliche Forespalt ist eine Angetragenheit
Soltes, der voll wissen wird, zu welch am Ende
er die beiden Völker für beide in den erreichte



5

Damit Ihr Kriegserfolge Früchtigkeit nicht verlieren?
 Damit Sie vielleicht doch noch ein mal aufstehen
 in den Schreckschlagsende Europas gegen den fernen
 Osten? Sagen die schwärzten Öpame des Kriegs?
 Damit Sie in gegenseitiger feindlicher Spannung
 die Leidenschaft und Tapfer des europäischen Menschen
 ausmessen, damit der Mensch sehe,
 was er der Mensch fähig ist? Wer weiß das?
 Schw. und he. (die Natur) wollen wieder einmal
 versöhnen. Was die Alten Gott nicht fertig ge-
 bracht haben, sollen die Jungen jetzt leisten.
 Warum? Weil sie mehr Stärke haben. In
 diesem Sinne begreift die liberale Linie. Die
 Beziehungen der Völker untereinander werden
 nämlich nicht vom Stärke bestimmt, sondern
 eine grüne Heile sondern nur durch die
 Leistung als Tat und Kraft. Die Kräfte eines
 Volkes entstehen gesamtwelt in der Gegenwart.
 Sie wird aus Volkskriegen als entscheidend.
 ... andere, die sich nicht damit zufrieden
 geben könnten, dass ein tragisches Problem direkt
 oder unbedingt werde, oder ließen das Haustun in
 und ein wenig beiseite, dass sowohl Hoffnung und
 Furcht auf den folgenden Landkarten internationalem
 Pfeff unverdorben sind. —

Das also ist Joseph Meayers Lehre, eine
 umgrössere Denkschrift zu doch selbst er-
 wachten Völkern. Es dürfte doch für diese ganze
 Früchtigkeit kaum etwas charakteristischeres
 finden lassen als die kritische Belebung
 der Halberstädter und Halleisch Reichstagskord des

6

des Gedankens und die Klebigs Verfälschung
an der eigenen brüder und lachenden Sennhütte!
Jedes Wort ist ein Paradyse.

Das System Stark dagegen ist eine Masse, die
Dienstleistet und keinen führt. Das ist
die Antikirche, die Heide, Dächer hölz' sches und
Kloiges' („der Feind der Seele“). Welches
der absolut antchristliche ge Leicht in die
Hölle die Gottlosen bewegen willkt, gegen die
man doch Front zu machen hat, hat diese
Masse noch viele andere ausgewählte Dien-
stleute, mit Christlich zu sagen, wenn's
meint, sondern „judaisch“. Auch nicht
jüdisch, denn das klingt nicht philosophisch,
nicht den Kürsch genug. Dienstleistet z.B. hat
auch entdeckt, dass Kant total judaistisch
und ganz unchristlich ist. Völkerkampf, ein
Volk mit heiliger Geschichte braucht
keinen Gott der Gnädigkeit, es braucht einen
ungetreuen Gott grobster Entfaltung des heili-
schen.

Das alles tut sich so unter dem Skot. Aber
zu beobachten da kompaktere Bürger sind
eine meiste wahnsinnig Wagner entdeckt. So
ist das die gewöste Tats der neuen Männer, dass
sie Wagner, der bis jetzt aufsämt und eins.
sah ist war, für das Volk eröber't haben.

Sieung für beide. Sieuse alle! Hansbaed
was häue!

Hansbaed
Dein S. H. Sieur.

22. VIII. 33.

